

hasta que se haga justicia la encontramos innecesaria, y la paz no renacerá en el país sin terminar tan execrables procedimientos.

PRISIONES GUBERNATIVAS

Como en tantas otras ocasiones, nos encontramos a merced de la voluntad punitiva. El conturbamiento de la burguesía con los elementos de represión, debidamente autorizada por los encargados de manejar la nave del Estado, produce la obsesión persecutoria contra los elementos actuantes de la C. N. T.

Para disimular y ocultar a la opinión cuanto sea posible los bárbaros hechos que descaradamente producirían asco, aguzan su pobre ingenio en la creación de fantásticos propósitos que imputan a los que han decidido inutilizar, o acusar únicamente como a autores de acontecimientos criminales a los más activos militantes, excusando de paso las patentes pruebas que tienen dadas de completa inutilidad en la desagradable profesión a que se dedicaron.

Pero, pisoteadas en tanto las libertades taxativamente consignadas en todas las Constituciones, los productores dignos soportan los vejámenes que a los dictadores se les antojan y contemplamos las carecer llenas de hombres dignos, que reclaman con voces estentóreas, dirigidas al pueblo y a sus compañeros. LA LIBERTAD.

Ignoramos el número aproximado a que ascienden los presos gubernativos, pero sabemos que son unos millares. Y aunque sólo fuera uno, sería suficiente para provocar la más indignada protesta.

No es bastante, tampoco, con acceder gratuitamente a la libertad de los detenidos gubernativos cuando lo entienda oportuno la autoridad correspondiente de cada localidad, sino extirpar de raíz esos procedimientos que repudian las

conciencias más atrofiadas e insensibles.

La terminación en conjunto de las anomalías existentes y de las injusticias expuestas, sería la única solución que determinaría la aceptación por todos nosotros de continuar la defensa de los intereses obreros dentro de las normas que los acuerdos vigentes nos señalan.

Cualquier negativa que se refiera a los estrictamente mencionados, alejará todo contacto que signifique tolerancia y armonía, sin que pueda alegarse que nos situamos en un plano de intransigencia.

PALABRAS FINALES

Entendemos conveniente se deroren terminadas las protestas escritas y habladas. En el plazo de unas semanas se ha hecho lo suficiente para que fuesen atendidas, si en los acuerdos del Gobierno constase una finalidad determinada de rectificación.

La indiferencia y la actitud de desafío adoptada son lo bastante elocuentes para que no gastemos energías y actividades estérilmente. La petición más útil es la coordinación de los esfuerzos para afrontar los ataques que se nos dirigen.

Al amordazarnos para impedir que el funcionamiento de la C. N. T., en sentido general, se normalice, es el expresivo significado de sus ataques a fondo, y, parodiando una burda frase del dictador de hoy, diremos también: ¡Ay del que atente contra la C. N. T.!

Trabajadores: ¡el ejército enemigo dispara su mortifera metralla sobre el indefenso pueblo, agobiado de miserias desde hace tiempo! ¡Todos a las trincheras! ¡Viva la C. N. T. ¡Viva el Comunismo libertario!

El Comité Nacional de la C. N. T. Barcelona, 19-3-1932.

De Administración

White Plains, C. E. S., 3570 de donativo; Manresa, C., 2875; Benlloch, N., 12; Yecla, S., 276; Vilafranca del Panadés, M., 10; Graus, P., 550; San Sebastián, R., 750; Monzón, 47 números; Rentería, González, 9; Ultera, 015; Sevilla, H., 40; Sevilla, T., 25; Barranquero, Siruela, 1170, A. y 430 paquetes; Algeciras, Blosca, 5; Barcelona, Gelabert, 1355, F.; Gironella, M., 1926 A.; Monzón, M., 9; Huesca, C., 15 A. 650; Algeciras, Valadés, 1475 paquetes, 750 almanagues; Lebrija, Paz, 10; Medina Sidonia, P., 4315 presas; Málaga, P., 1650; Logroño, Angulans, 25, al corriente y cambiamos; Esparraguera, V., 18 p., 11 A. y 3 folletos; Almadívar, P., 1430; Ripoll, R., 2125, que distribuimos; Coruña, L., 2750; Norbonne, B., 11 presas, 11 donativo, 24 almanagues y 2250 paquetes; Gralsessa, 1290 folletos y 5 suscripciones; Toulouse, O., 42 almanagues; Marselle, C., 2250 P. y 1280 libros; Levallois, P., 6 presas; Aracena, Pedro, 5; Linares, G., 850 F.; Canea, J., 2450; Liria, M., 750 A. 450 P.; Buganza, Z., 10; Bilbao, G. 22; Más de las Matas, M., T.; Calorina, J., 420; Membrilla, G., 1250 presas; La Falguera, Villa, 5; Villarreal, G., 1250 F. 1320 P.; Huelva, G. 22; Tardienta, O. 1280 almanagues; Archidona, A. 11; Siles de Cabañas Romero, 20; Baena, L. 2; Zaragoza, M. 70; Navalmaral, L. 1375; Santa Pola, A. 2420; Elda, J. 33, escribimos; Vendrell, R. 880 A.; 12 paquetes; Calig, Conesa, 15; Picasset, 2 suscripciones 150 F.; Moncada, G. 1155 Torreperogil, M. 15; Alicante, B. 1649; Cartagena, L. 3960; Jumilla, S. 1949; Meres, V. 11; Sevilla, O. 660; Algeciras, G. 550 A.; Ceuta, M. 39; Requena, M. 2; Premiá, R. 1550; Estepona Jauja, S., 2260 P., 970 A. y almanagues; Peralgnani, M. 20; Carpentras, M. 10; Labastida, 550; Ripoll, Ribas, 870 p., 025 presas y 1 para la C. Proletaria de Nueva York; Bilbao, Blas, 775 P. y 550 A.; Ubeda, R., 11; Vitoria, C. 11; Godall, Pago, 10 p.,

575 presas, 6 C. Regional y 1 donativo; Ultera, D. 11; Igualada, L. 11; Reinosca, C., 600; Gijón, M. 15 F. y 35 P.; Málaga, P. 15; La Línea, C. 1760; Cullera, A., 25; Huesca, Cajal, 10; San Sebastián, R., 750; Pamplona, R., 3; Azuaga, P. 930 P.; Azuaga, P. 3870 A., 5870 P.; Huelva, A., 6050 F. y A., 7590 P.; Montellano, B. 6; Dos Hermanas, 1320; Nerva, C., 3750 P. y 22 A. y F.; San Feliu de Guixols, F. 15; Marselle, G. C., 100; Saint Gilles, 6; Villenbarne, A. y Vida 14 hasta el número 58; Porto, P. d. o Rocha, 33 A.; Granén, A. 5; Alfaro, V. 550; San Sebastián, R. 15 almanagues, 750 paquetes; Bilbao, G. 22; Utiel, M. 2250 presas y 350 para "El Luchador"; Castilleja del Campo, Paz, 6 A. y 22 paquetes, hasta el número 54; Castro del Río, R. 90 almanagues y 10 paquetes; Santa Bárbara, P. 22; Orense, C. 35; Tortosa, T. 25; Saint Etienne, P. 15 A.; Saint Etienne, G. 12; Lyon, B. P. 28 libros; Saint Tibery, P. 5 libros, 5 paquetes y 5 "El Luchador"; Bouzas, M. B. 22 A.; Barcelona, venta 11070; Montaban, P. 5; Algeciras, V. 1650; Espejo, C. 2640; Constantina, D. 1375 p., 11 A., 15 almanagues y 10 presas; Guareña, Mateos, 5; Almadén, D. 25; Vitoria, P. 3025; Cádiz, V. 660; Baena, P. 1760; Sabadell, Jara, 50 A.; La Cella, Pla, 1350 libros; Sevilla, C. 10 libros; León, P. 825; Alforjas, J., 800; Lanaja, S. Único, 50; Logroño C. 60; Labastida, 4460; Murela, Gil, 44 F. y 31 paquetes; Basbastro, Alberio, 10; Cerezo de Manzanera, 2; Sevilla, R. 22; A. de la Frontera, G. 780; Villamarín, 190; Blanes, V. 30; Bilbao, G. 22; San Asensio, L. 30; Burdiana, C. 16; Vendrell, M. 1295 F., 595 P.; Benicarlo, M. 2540 A.; Rentería, G. 550 A. y 18 p.; Burgos, C. 41; La Cella, B. 2225 A.; Aleñá

de Guadaira, R. 2475; Alameda A. Cultural, 25 presas; F. Serrano, M. 470; Silges, V. 5; Campamento C. 11, liquidado hasta el número 53; San Viente de la Sonsierra, V. 1530; Torrente, A. Cultural, 11; París, G. Voluntad, 300 presas y 25 donativo; White Plains, C. E. S. 17675 presas; Montpeller, 55 presas y 10 paquetes.

DONATIVOS

White Plains, C. E. S., 3570; París, G. Voluntad, 25; Godall, Pago, 1; Narbonne, de una suscripción pro-presos y "Tierra y Libertad", 11. Total, 7230.

NOTA.—Es conveniente, para la buena marcha administrativa que siempre que se manden cantidades, se escriba en cuatro letras, especificando su distribución; como asimismo no me hago responsable de las cantidades que me remitan, por diferentes conductos, y no lleguen a mi poder. El Administrador.

AVISO

Habiéndose agotado la alegoría T. Revolucionaria, como asimismo la alegoría Montjuich, estamos imprimiendo otras nuevas ediciones de la misma, que podemos servir a partir del día 15 del próximo mes de abril. Por lo tanto, rogamos a los que nos favorecen con sus pedidos, tengan un poco de calma, que tan pronto estén terminadas, serviremos todos los pedidos. Rogamos a los sindicatos, grupos y compañeros se apresuren hacer los pedidos del almanaque antes que se agote la edición y no lo podamos servir, pues disponemos de muy pocos ejemplares

Cuando algún cuco del obturismo os salga abogando por la serenidad y el "orden" en las realizaciones sindicales huid de él porque se trata de un apesadado por la moderación y el evolucionismo, tan preconizados por los "demócratas" burgueses. No hagáis caso; cuando os diga lleva una medida especial, una intención aviesa y un deseo infinito

FESTIVAL PRO PRESOS

En el Centro de Extrema Izquierda Federal de Las Cortes, tuvo lugar el sábado pasado un festival a beneficio de los presos sociales y familias de los deportados, organizado por la Junta de dicho Centro y el Grupo Cultural de la misma barriada.

Tomaron parte en el mismo el Cuadro escénico del Centro, representando con singular maestría la obra de Federico Oliver "Los semidioses"; la rondalla del Coro Internacional dirigida por el compañero Carranza interpretó escogidas piezas de su vasto repertorio y por último el compañero Pascual Vergara recitó magistralmente interesantes poemas, resultando muy agradable la velada.

El producto líquido recaudado, fué de 240 pesetas que en unión de 25 pesetas más donadas por el Grupo de Acción Libertaria fueron entregadas al Comité pro-presos.

Que cunda el ejemplo altruista de las camaradas de Las Cortes en las demás barriadas, es lo que hace falta, y de este modo mitigaremos en lo posible las penas de los compañeros que están privados de libertad y exiliados y no sentirán tampoco sus familiares los efectos del hambre.

La Comisión organizadora

AVISO.—Por falta de espacio dejamos de publicar en éste número la lista de donativos para la suscripción pro-presos.

Y NO NOS SERÁ POSIBLE HACER OTRA EDICIÓN DEL MISMO.

Dado el éxito de todas nuestras publicaciones, a pesar de los contratiempos sufridos, tenemos en cartera grandes proyectos, que creemos serán de sumo agrado para los anarquistas que apoyan la labor de TIERRA Y LIBERTAD.

Conferencia importante

La compañera Federica Monseny, habla en el "Ateneo Libertario del Clot" sobre "LIBERALISMO Y FACISMO"

No he venido a daros una conferencia con el tono dogmático que se acostumbra, ni con el sollo profesoral de casi siempre; vengo a daros una especie de charla que es lo que queréis vosotros, este público compuesto principalmente por amigos y amigas de mi conocido en giras y excursiones; así, pues, vengo a daros una charla familiar, vengo a establecer entre vosotros y yo un diálogo de comprensión y de simpatía.

Voy, pues, a cabozar aunque sólo sea en líneas generales el propósito que me guía al abordar el tema "Liberalismo y Facismo"; voy a cabozar, la diferencia de concepción de la vida que arranca de ambas expresiones. El liberalismo es el tronco ideal de todos los principios que partiendo de la idea inicial de la libertad, han ido avanzando hasta la Anarquía. El facismo, palabra nueva, es la continuación de todo el largo proceso autoritario del mundo; hoy, sin embargo, el facismo representa una realidad simple y concreta: la suma de esfuerzos reactivos de las clases poderosas y de las ideas reaccionarias para oponerse por todos los medios, a la liberación social y moral de los pueblos y de los hombres.

Antes del siglo XIX y aún antes de la Revolución francesa, el liberalismo lo representaban, las luchas de los pueblos contra el feudalismo y contra las monarquías absolutas; así en España representaban el liberalismo, los constitucionales en sus luchas contra Fernando VII; luego continúa el liberalismo con las luchas de los republicanos contra las monarquías, hasta que desarrollándose cada vez más se introduce en España ya desarrollado merced a las ideas de la Internacional.

El liberalismo empieza ya, en aquel movimiento de Esparta, y durante la época que le sigue, aparece diseminado, hasta que, la Revolución francesa, lo coordina y lo une, sentando unas bases que aun malogradas produjeron el nacimiento de las repúblicas y las monarquías constitucionales. Es lo que hoy un día el movimiento social: la Democracia.

La Democracia representa ya, el poder repartido, el gobierno de muchos; es un paso en el orden evolutivo hacia la Anarquía, aunque dista mucho del autogobierno.

Lafargue y Fanelli trajeron a España estas ideas, aunque ellos fue-

ron enviados por Bakunine para extender las ideas de la Internacional de los trabajadores que unía los esfuerzos individuales de estos; pero no obstante esto Lafargue y Fanelli se unieron a los federales contribuyendo así a difundir el concepto de Democracia.

Son movimientos hacia el liberalismo completo, la Revolución del año 30, en Francia y la del 48 en Europa, malográndose esta última por no estar Bakunine en París, pues si hubiese estado quizás no hubiese fracasado la Commune.

En Francia representa una tradición el liberalismo Napoleón, que a pesar de ser de la extrema izquierda en aquellos tiempos, pues era socialista, se valió de aquel movimiento para encumbrarse, para hacerse proclamar Emperador; tradición que relata muy bien Víctor Hugo en su "Historia de un crimen".

En España se sintetiza el movimiento democrático con las Cortes del año 12 y más marcadamente con el advenimiento de la primera república, que cayó (según ha dicho un gobierno de esta segunda república, y por cuyo motivo no caerá nunca ésta por exceso de honradez de los que se ocuparon del gobierno, pues permitieron el cierre de bancos, la marcha de capitales al extranjero. La mancha de la primera república, es la represión de los cantonales, que abogaban por el programa de Pi y Margall; no alcanzando esta mancha a él y a Salmerón que tuvieron que ceder el sitio que habían conquistado, por oponerse a la represión. Pero la democracia no se ha opuesto, ni implica, una oposición a la burguesía, ni al Estado, porque parte de principios autoritarios; la democracia es la última flor que da la burguesía, es la flor que ha cambiado y cambiará el nombre de los Estados (monarquías absolutas en monarquías constitucionales, repúblicas y comunismos de estado), pero que no ha cambiado ni en lo más mínimo la estructura íntima de los Estados sus bases con la burguesía no han sido más que, una apariencia blanda buscada.

Luego fracasada la Democracia, se unió al Socialismo que ya nació de una tradición, de la tradición de Marx a Bakunine. Marx proclamó el socialismo autoritario siguiendo así la trayectoria que le marcó la democracia.

Producto genuino del socialismo

son: el nacional-socialismo de Alemania que, constituyó hoy, la agresión armada de un pueblo al liberalismo y el comunismo de estado; es decir, dos dictaduras, la blanca de los socialistas y la roja de los comunistas. Por esto, en Alemania y en Rusia se producen pocos movimientos opusionalistas, que representan las luchas del liberalismo, de los partidarios del autogobierno, contra la opresión del monstruo estado que ya blanco, ya rojo pretende absorberlo todo.

En Italia los socialistas han dejado paso a la dictadura del socialista Mussolini y en su destierro se agrupan en seguir una intensa campaña contra los anarquistas de España.

En Bélgica la social-democracia ha fracasado, en América también, y ha llegado al extremo de producir grandes aberraciones; producto de ella son: la electrocución, el gran desarrollo de la banca, el bandolerismo, habiéndose llegado por el estado ya a perseguir a un maestro porque en clase explicaba las teorías de Darwin.

En España hace 11 meses que vimos el advenimiento de la social-democracia y hoy ya ha sufrido un fracaso nunca visto. En once meses un pueblo que estaba cansado de dictadura y que implantó una social-democracia, se cansa de ella, y es más, se revela contra ella, por que está, porque se abusa del poder, porque se quiere hacer el poder impune, porque los gobernantes de todas las democracias y social-democracias llevan infiltrada en su sangre, la idea de la impunidad del poder.

Las modalidades que los autoritarios han dado al liberalismo desde la ruptura de Marx y Bakunine han fracasado y para sostenerse, para sostener la impunidad del poder, han inventado dos modalidades nuevas: el facismo y el comunismo autoritario. El liberalismo autoritario ha degenerado, perdiéndose en la vergonzosa realidad presente, convirtiéndose en instrumento de la burguesía que en cada país, usa armas distintas, según las circunstancias, para atacar o defenderse. La verdadera lucha incesante hacia la libertad, a partir de la ruptura histórica de Marx y Bakunine y de la magnífica y sangrienta epopeya de la Commune de París la ha asumido el anarquismo.

Es preciso ahora, establecer una nueva filiación ideal, una división fundamental entre las escuelas y los hombres; a un lado, estos y aquellos que, representan la idea autoritaria, la idea de dominio, la idea de gobierno, la idea de la perpetuación del dogma Dios y la impunidad estado; al otro estos y aquellos que encarnan la lucha constante de los hombres y de los pueblos contra la tiranía y por la libertad.

Lo mismo monárquicos que fascistas, que liberales, que republicanos, que socialistas, que comunistas de Estado; todos pertenecen a la reacción; todos intentan con-

tinuar la tiranía del hombre por el hombre, todos quieren coartar y encadenar la libertad humana.

Y en el lado contrario, estamos cuantos pugnamos contra la tiranía, cuantos luchamos contra el bultre Dios y el bultre Estado. En el lado contrario estamos los anarquistas militantes y esa avanzada sin nombre de todos los hombres de conciencia libre y sentimientos humanitarios.

Estamos todos los que representamos la rebeldía contra la opresión que en Italia se llama fascismo, que en Alemania se llama radical-socialismo, que en Francia radical-socialismo, que en Rusia comunismo de Estado y que en España se llama social-leninismo.

Marx el primer traidor a la causa de la libertad, a un lado, convertido en enemigo histórico de Bakunine y de los que continúan su obra y siguen sus ideas; y frente a él, los hombres y los pueblos más evolucionados, más preparados para la libertad, a la cabeza de los cuales podemos tener el orgullo de decir que va España.

Si, en España, porque la república española, la social-democracia de España, ha hecho mucho en pro de la Revolución social, ha adelantado con sus máuseres y sus guardias de asalto por lo menos en 60 años el día de la liberación. Quien vio en el 14 de abril al pueblo español horriacho de república, pensando que ella lo iba a resolver todo, se inquietó pensando que la causa de la Revolución si los gobernantes de la República tenían un poco de táctica, se retrataba grandemente. Si el gobierno de la República, hubiese tan sólo repartido las tierras de los grandes latifundistas, hubiese terminado con "la rebasa muerta" y no hubiese dejado salir el dinero al extranjero, con sólo esto, con sólo estas medidas de sentido común, tenían para rato con la República.

Prueba de esto es el mitin en que habló Alborola a los pocos días de caer la monarquía en que el público iba desfilando del local porque atacaba la República; no se podía hablar contra un régimen que casi toda España creía que iba a resolver los problemas nacionales y humanos del pueblo.

Pero para bien nuestro, a las demandas de pan, ha enviado el gobierno tiros de máuser y guardias, a las demandas de resolución de los problemas de la monarquía ha respondido el gobierno con nuevas agravantes de estos problemas, lo que ha hecho que, en doce meses, la Jaca que se levantó contra la monarquía, se levantó un año después contra la República, contra el social-leninismo español.

Los gobernantes arribistas españoles que sólo han pensado en embolsarse y en atracarse con lo que los ministerios y cargos les han dejado a mano, han adelantado en 50 años la Revolución. En las encuestas del Llobregat y del Cinec, se han producido alzamientos de carácter comunista libertario, vivien-

do en Figols, durante cinco días, por primera vez en el mundo, la Anarquía, de no haber sido por ellos, por los gobernantes de la República, como que el pueblo tendría las necesidades más inmediatas relativamente cubiertas, habríamos de darnos los anarquistas en la evolución de las ideas, lo cual supone un retardo en el tiempo con respecto a la revolución. Pero Largo Caballero y Maura y los que en el poder les han seguido, se han empeñado en que la Anarquía venga a España por medio de la Revolución y para ello se opusieron a las medidas algo radicales que algunos elementos del gobierno quizá hubiesen querido llevar a la práctica; y a la cuestión de los terratenientes opusieron ellos la reforma agraria.

Entonces los campesinos andaluces, reaccionando lógicamente contra estas medidas, no han esperado a que se votase la ley agraria (pues si esto hubiesen querido hacer, haría ya cerca de un año que habrían muerto de hambre y se han lanzado contra estas líneas medidas, a lo que ha contestado la República con una salva de tiros que ha producido numerosas víctimas. Esta táctica tan poco humana ha tenido como consecuencia una serie de alzamientos en Andalucía y Extremadura y nuevos alzamientos en masa del gobierno; hasta que estos levantamientos han triunfado, proclamándose en varios lugares de la cuenca del Llobregat y del Cinec, el comunismo libertario, lo que ha demostrado al mundo entero que la Anarquía es realizable y que se debe realizar, porque es la única estructuración social que satisface todas las aspiraciones del hombre en todos sus aspectos, así en el orden económico como en el moral.

En Figols que puede tomarse como modelo, se ha vivido durante varios días la Anarquía y contra la burguesía y el autoritarismo ha dado la prueba más patente de la moralidad y la posibilidad práctica de los hasta ahora llamados por los partidarios del estado: "ideales anarquicos".

En Navalmaral de la Mata, también se ha dado un ejemplo parecido, socializándose las tierras, limitándose la "guardia civil", vista su importancia, a levantar acta de la situación y a esperar que el gobierno de esta República democrática de trabajadores le plazca mandar que se asesinen a los hasta ahora hambrientos campesinos de Navalmaral de la Mata. Otro tanto ha sucedido en Castell de Cuba, en Berga, en Sallent, en Súria, etc., etc.

Por ello, hemos de ir los anarquistas, a desplazar nuestra actividad en los campos, en los pueblos, en el agro, de donde deben partir las falanges revolucionarias, acendando con la hegemonía de las ciudades, focos de corrupción y esterilización de los movimientos, porque precisa y urge terminar con el engranaje del capital y del estado para volver al hombre máquina, al

hombre sin voluntad absorbido por el estado a su verdadero centro, al centro del hombre íntegro, del hombre libre.

La ciudad, centro de fuerza del estado, corrompe los movimientos, y cuando no, los sofoca porque es el punto de concentración de las fuerzas capitalistas. El campo, el pueblo, tienen muchas probabilidades de éxito, la experiencia nos lo ha demostrado, porque en él, el hombre se encuentra en su verdadero medio, lejos de la ciudad populosa que es la representación genuina del estado absorbedor, que hace de los hombres unidades componentes de él, como fichas sin voluntad, prefiriéndolo todo, legisladlo todo (hora de comer, de procrear, de descansar, etc., etc.). Al campo, pues, allí el triunfo es seguro aunque las ciudades no respondan; además, las ciudades no las necesitamos para hacer la revolución, ellas no producen, sólo devoran; ellas sólo hacen piedras preciosas para los burgueses, ellas sólo producen objetos de lujo que no son necesarios para la vida del hombre; en cambio en el campo están la Agricultura, la Industria, el Comercio, en fin, los únicos y verdaderas fuentes de la vida.

El mundo atraviesa un momento de lucha álgida; por un lado, el capital, el Estado, Dios, los monárquicos, los republicanos, los socialistas, los comunistas de Estado; por el otro lado, la Libertad, la Anarquía, los sin Dios, los hombres libres.

El capitalismo cae, se derrumba, el estado en sus diferentes formas se desmorona; en América Uribe y Machado asfijan las riendas y con ellos los Estados Unidos; en Asia, China y Japón se combaten y amenazan con aniquilarse; en todas partes el punto de equilibrio del estado fluctúa incesantemente.

Sólo tiene como puntales que no bastan para sostenerle: en Italia, Mussolini, con su dictadura fascista, y en Alemania, Hitler, con su nacional-socialismo, de caer ellos, caen todos, de ellos casi exclusivamente depende la caída de todos los estados, del capital, de Dios.

Los unos hacia la Anarquía, hacia la Libertad, contra los estados; los otros los partidarios de la autoridad, contra nosotros; si triunfan, nos querrán absorber a su máquina, nos perseguirán; allí donde tienen poder ya nos persiguen (en Alemania, Italia, Rusia) quieren acabar con nosotros, quieren aniquilar al hombre íntegro, al autor de la vida, al sin Dios, al sin ley, al que no admite la autoridad de nadie, al que no sigue a nadie, al que se sigue a sí mismo, al que proclama: la integridad y la vida de los hombres, la Libertad.

A la lucha, pues, por la Revolución necesaria y próxima y por el triunfo fatal, lógico de la Anarquía.

Barcelona, 23 marzo de 1932.